



Pressemitteilung:
34/2018

Datum:
06.06.2018

Freigabe:
sofort

Nelson-Cup 2018 Neuzelle

Am 18. Juli 2018 jährt sich der Geburtstag des südafrikanischen Freiheitskämpfers Nelson Mandela zum 100. Mal. Dieses Jubiläum nehmen die Rahn-Schulen in Neuzelle, die langjährige Kontakte zu einer deutschen Schule in Kapstadt pflegen, zum Anlass, gemeinsam mit dem Neuzeller Sportverein 1922 e. V. ein Fußballturnier unter dem Titel „Nelson-Cup-Neuzelle-2018“ durchzuführen.

Die Sparkasse Oder-Spree unterstützt dieses Vorhaben mit einer Spende i. H. v. 1.500,00 Euro. Der Direktor der Direktion Süd, Mathias Schenke, übergibt die Spende im Rahmen der Siegerehrung für das Turnier

**am Donnerstag, dem 14. Juni 2018, 15:00 Uhr,
auf dem Sportplatz des Neuzeller Sportvereins**

an den Vorsitzenden des Schulfördervereins „Freunde der Rahn-Schulen e. V.“, Ralf-Torsten Noack. Schenke dankt den Beteiligten für ihr Engagement, mit dem alle zum erfolgreichen Verlauf dieser tollen Initiative beigetragen haben. Gleichzeitig zieht er einen Vergleich zum „Mandela-Projekt“ aus dem Jahr 2016, als Schülerinnen und Schüler in Anlehnung der Passionsdarstellungen im „Himmlichen Theater“ ein Szenenbild in 16 Ebenen zum Leben und Schicksal des südafrikanischen Freiheitskämpfers und Politikers gestalteten.

Das vorgenannte Neuzeller Fußballturnier ist Teil deutschlandweiter Aktionen, an denen auch drei südafrikanische Mannschaften von deutschen Schulen aus Johannesburg, Kapstadt und Pretoria teilnehmen. Das zentrale Fußballturnier findet am 6. und 7. Juni 2018 in Hannover-Barsinghausen an der dortigen Sportschule des niedersächsischen Fußballverbandes statt und steht unter der Schirmherrschaft des Botschafters der Republik Südafrika, Phurmelele Stone Sizani.

Im Anschluss an das Turnier reisen die drei Teams aus Südafrika zu einem mehrtägigen Aufenthalt nach Neuzelle (Gesamtplanung siehe Anlage), um u. a. auch an dem oben genannten Fußballturnier teilzunehmen. Für dieses hat der Vorsitzende des Kreistages Landkreis Oder-Spree, Dr. Franz H. Berger, die Schirmherrschaft übernommen. Berger und Schenke werden um 15:00 Uhr gemeinsam die Siegerehrung vornehmen.

Ihre Sparkasse Oder-Spree

Ansprechpartner: Holger Swazinna
Pressesprecher Sparkasse Oder-Spree
Franz-Mehring-Straße 22, 15230 Frankfurt (Oder)
Telefon: 0335 5541-1019, Telefax: -1029, h.swazinna@s-os.de

Anlage



PROGRAMM / ABLAUF

Stand 30. Mai 2018: (Änderungen vorbehalten)

Sonntag, 10. Juni 2018:	später Nachmittag früher Abend	Anreise der Gäste aus Hamburg kommend/ Beziehen der Quartiere in Neuzelle und Bomsdorf
Montag, 11. Juni 2018:	„Neuzelle- Tag“	Begrüßung durch den Bürgermeister, Ortsrundgang in Neuzelle (ggf. in Gruppen): mit Rahn- schule, Klostergelände, Sportplatz unter Verwendung des Audio-Guide Neuzelle (erstellt von Rahn-Schülern, unterstützt vom SFV), Kennenlernen des Gymnasiums, Mittagessen in der Schulmensa
Dienstag, 12. Juni 2018	Neuzelle + Eisenhüttenstadt	vormittags Führung in der Agrar Genossenschaft Neuzelle Thema: „Lebensmittelproduktion, Nahrungsmittelkette“ Mittagessen in der Agrar Genossenschaft Neuzelle
	ab 14:00 Uhr	Stadtführung in Eisenhüttenstadt, 2 Stadtführer
Mittwoch, 13. Juni 2018	Arche-Lauf Ortsmitte Neuzelle+ Freibad Neuzelle ab 09:00 Uhr	Teilnahme der 45 Gäste am traditionellen „Arche-Lauf“; ein jährliches Projekt der Rahn- Schulen zur Unterstützung des „KIDS Bildung für arme Kinder in Kapstadt e.V.“ siehe auch www.kinder-der-arche.de
	mittags nachmittags	„The Ark“ Grillen durch Schulförderverein Aufenthalt im Freibad Neuzelle

Für Mittwoch 13. Juni 2018 erging eine Einladung an Herrn Phumelele Stone Sizani, Botschafter der Republik Südafrika. Hier wird Herr Sizani Gelegenheit haben, die Fußballmannschaften und Gäste aus Südafrika in Neuzelle vor Ort zu treffen und sich mit den Gastgebern auszutauschen. **Herr Rolf Lindemann, Landrat des Landkreises Oder-Spree** wurde gebeten, die Schirmherrschaft über den Arche-Lauf zu übernehmen und wird voraussichtlich gemeinsam mit Herrn Botschafter zur **Siegerehrung des Arche – Laufs ab 15:00 Uhr** anwesend sein.



Donnerstag, 14. Juni 2018 **Fußballturnier**
09:00 – 14:00 Uhr **„Nelson-Cup-Neuzelle 2018“**
mit den 3 Schulmannschaften, dem
Neuzeller Sportverein 1922 e.V.,
dem Rahn-Gymnasium Neuzelle,
u. voraussichtlich drei weiteren
Gastmannschaften Mittagsverpfle-
gung im Sportlerheim
ab 16:00 Uhr public viewing zum Eröffnungs-
spiel der Fußball WM
(17:00 Uhr MEZ) in den Räumen
des Rahn-Gymnasiums Neuzelle

Herr Dr. Franz H. Berger, Vorsitzender des Kreistages Landkreis Oder-Spree
übernimmt die Schirmherrschaft über das Turnier und wird voraussichtlich zur **Sie-
gerehrung ab 15:00 Uhr** anwesend sein.

Freitag, 15. Juni 2018 „Berlin – Tag“ 11: 00 Uhr: Begrüßung der Gäste
in der Südafrikanischen Botschaft,
danach Sightseeing in Berlin –
Rundfahrt mit Bus. Rückfahrt mit
Picknick in der Marina Schlaube-
tal, Müllrose.

Samstag, 16. Juni 2018 Helene – Tag Aufenthalt im Freizeit – und Erho-
lungszentrum Helene-See (Nähe
Frankfurt (Oder))

Sonntag 17. Juni 2018 Abreise nach Berlin und Rückflug nach Südafrika